

## PS protesta por el crimen

**E**L Partido Socialista desea esclarecer políticamente ante el país los sucesos relacionados con el intento de rapto de un avión LAN el 6 del presente, groseramente tergiversado por las versiones oficiales que eluden el fondo de este tipo de problema.

1º— El frecuente rapto de aviones con destino a Cuba es una de las tantas manifestaciones espontáneas individuales que se verifican en nuestros pueblos y particularmente en su juventud, destinadas a repudiar el bloqueo que los gobiernos latinoamericanos —por mandato de USA— desarrollan en contra de Cuba. Estas actitudes corresponden a la honesta intención de muchos jóvenes de concurrir moral, física y políticamente a la triunfante e irreversible Revolución Socialista.

2º— Los indiscutibles éxitos alcanzados por la Revolución Cubana, en materia de desarrollo social, cultural, económico y político —pese a las brutales agresiones de que ha sido víctima por parte del imperalismo— han desvirtuado definitivamente en los hechos el bloqueo criminal en contra de su pueblo. Hoy la reanudación de relaciones con esa nación ya no es planteada tan sólo por las fuerzas progresistas del continente, sino que, incluso, por gobiernos: Trinidad, Tobago, Venezuela, México, Bolivia y Perú y hasta el gobierno chileno, el cual, bambolecando entre la presión popular y su actitud de vasallaje ante la política exterior de Washington, ha establecido contactos en tal sentido.

Solamente la restauración de relaciones con Cuba constituirá el cese total de los desvíos de aviones a ese país.

3º— La democracia cristiana y el Presidente Frei se jactaron pretenciosamente de que su reformismo constituía una "alternativa" ante la vía revolucionaria adoptada por Cuba y con gran pompa intentaron en 1964 establecer una competencia entre el reformismo que ellos representan y el proceso socialista cubano.

Pues bien, en 1970 Cuba —pese al bloqueo— produce 10 millones de toneladas de azúcar como símbolo histórico del abandono definitivo del subdesarrollo, mientras el gobierno chileno con toda la ayuda norteamericana conduce al país al descalabro económico y ejerce permanente represión contra su pueblo y la juventud.

Consciente de su fracaso el señor Frei y la democracia cristiana reaccionan con prepotencia e irresponsable fanfarronería ante los desvíos de aviones. En efecto, el gobierno se ha dado como gran tarea evitar A TODA COSTA LOS DESVÍOS DE AVIONES. Esta increíble torpeza los ha llevado a hechos como otorgar recibimiento "especial" del propio Presidente Frei a los "héroes" que redujeron a dos niños en Antofagasta anteriormente y ahora, en el hecho que comentamos, a la criminal decisión de exponer la vida de los pasajeros y trabajadores de LAN para impedir a sangre y fuego el desvío del avión y cumplir así con las instrucciones del imperialismo en orden a bloquear a la heroica nación cubana.

4º— Para el gobierno de nada valieron los predicamentos técni-

★ "A los familiares, amigos y compañeros de "Francisco", Ismael Villegas Pacheco:

Por razones de más conocidas por ustedes, no podemos presentarnos a despedir a nuestro camarada y amigo Ismael Villegas Pacheco, conocido por "Francisco", su nombre político revolucionario: con ese nombre fue asesinado por la policía burguesa y con ese nombre lo recordaremos; con Ismael quedará entre ustedes, sus familiares y amigos y así lo recordarán; pero una cosa es clara: "Francisco" murió luchando por la revolución socialista, es decir, murió luchando por el pueblo. Así es que su nombre verdadero quedará como Ismael "Francisco" Albino Villegas Pacheco, para siempre. No podemos separar al padre de familia y al revolucionario: en él era una misma cosa.

"Francisco" no murió como delincuente, como afirman los diarios al servicio de los explotadores del pueblo chileno, para nublar la mente de los explotados.

"Francisco" es un revolucionario, porque como revolucionario no ha muerto: vivirá para siempre en las páginas de la historia de la revolución. Un hombre honesto y consecuente, porque comprendió que la única manera de acabar con la explotación y la miseria es luchando con las armas en la mano, y murió con las armas en la mano. Habrá muchos como él, pues es un ejemplo del verdadero heroísmo revolucionario: no dejó de disparar hasta que la bala mortífera llegó a él.

Aún más, fue un revolucionario hasta las últimas consecuencias, como hay pocos. Ofendió su vida varias veces guardando la retaguardia del camarada que lo acompañaba.

A la compañera que estuvo junto a él durante un largo tiempo y que hoy estará junto a él por última vez, le decimos que debe mantenerse orgullosa de su esposo, que murió luchando por la revolución, por el pueblo, por sus amigos, por ella y por sus hijos.

Ustedes y nosotros debemos



ISMAEL VILLEGAS PACHECO ("Francisco").

recordarle como lo que verdaderamente fue y no como pretenden los diarios burgueses que sea. "Francisco" Ismael fue un revolucionario y no un delincuente común. "Francisco" fue, es y será un revolucionario para siempre.

Por último, queremos decir que nuestra responsabilidad y nuestra lucha por la revolución, que debe ser la responsabilidad y la lucha de los explotados, se acentuará en muchos grados más: un revolucionario como "Francisco" vale diez, cien, mil veces más que la vida de un policía.

Un abrazo revolucionario para todos".

¡Hasta la victoria siempre!

31 de enero de 1970.

GRUPO LIBERACION VAN.  
GUARDIA ORGANIZADA  
DEL PUEBLO.

cos y de seguridad internacionalmente aceptados en esa materia. El grave y lamentable desenlace de los acontecimientos de la noche del viernes son responsabilidad exclusiva del gobierno y los descriteriados ejecutores de su política; el Ministerio del Interior, el fascista Escuadrón de la Muerte, el Grupo Móvil, Interpol, codirigido por los señores Jaspard y el general Herrera, que planificaron esta acción y que significó flagelar el cuerpo agonizante del compañero Pedro Lenin Valenzuela y el bala policial a la señorita Scarlett Burgos y el terrible drama que el país conoce.

5º— Las declaraciones del funcionario Achurra sintetizan el escapismo político del gobierno al tratar de eludir el fondo del problema: el bloqueo a Cuba. En cambio confirman plenamente nuestras apreciaciones y descalifican el irresponsable procedimiento gubernativo las afirmaciones formuladas por el Círculo de Pilotos y la directiva de Auxiliares y Sobrecargos de LAN-Chile.

El Partido Socialista manifiesta su decidida adhesión a la protesta de estos trabajadores y al paro realizado por el personal de LAN-Chile.

6º— El Partido reitera su disposición de solidarizar efectivamente con la Revolución Cubana como lo están haciendo por ejemplo noventa camaradas profesores que financiando sus propios pasajes se encuentran hoy en la hermana nación cooperando a la gloriosa batalla de producir 10 millones de toneladas de azúcar. Asimismo el Partido Socialista demanda terminar con el bloqueo lo que redundará más que nada en mayores beneficios para nuestro propio desarrollo nacional y alejará al país de la subordinación a los intereses del imperialismo yanqui que ha comprometido la soberanía e independencia de los países sudamericanos.

Santiago, 8 de febrero de 1970.

COMITE CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA — COMITE CENTRAL DE LA FEDERACION JUVENIL SOCIALISTA